
 

 

 

令和５年度 

議会報告会 総括報告書 

 

 

 

 

令和６年３月 

富良野市議会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 1 - 

 

◆はじめに 

 富良野市議会では毎年 10月～11月に市内 15会場に議員が出向き議会の活動状

況の報告と市民の皆さまとの意見交換を行ない、お預かりしたご意見・提案を議

会活動に反映させる取組みとして議会報告会を開催しています。 

 また、議会報告会は副題を「地域のご意見伺います」として各地域の皆さまと

の意見交換により地域の課題を確認することも目的としています。 

議会報告会は、平成 21年から試行を開始し平成 27年に議会報告会実施要綱を

定め、開催地域への告知方法や報告方法、報告内容や運営方法など試行錯誤を繰

り返し現在の形に至っています。 

 この間に議員選挙や議員定数削減などがあり議会の様子も少しずつ変化してい

ますが、議会の最高規範である議会基本条例では「議会は住民代表機関としての

機能を高め住民の多様な意見を聴き熟議を重ねることが求められている」ことが

謳われ、基本条例第３章市民と議会の関係では公開と市民参加の推進において

「市民への説明責任を果たすため、議会報告会を開催する」と明記しています。 

 富良野市議会では積極的に地域に出向き、市民の皆さまと意見交換をすること

により市民の皆さまに「開かれた議会・身近に感じていただける議会」を目指

し、活動を続けています。 

 議会報告会でお預かりましたご意見・提案は議会常任委員会で精査・分析、課

題抽出し、委員会調査などでの政策提言の可能性を模索し、各議員においてはお

預かりしたご意見・提案から課題を掘り下げ、市政に関する一般質問で政策提案

するなど、市民の皆さまからお預かりした貴重なご意見・提案を様々な機会を捉

え、市政運営に反映させるため努力しています。 

 今後とも富良野市議会は住民代表機関として市民の皆さまのご意見・提案に耳

を傾け、市政運営に貢献してまいります。 
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◆報告会開催告知 

各班で開催会場担当議員を決め、開催会場地域の連合町内会長さんに報告会開

催をお知らせし、日程を調整した後に全町内会長さんに報告会開催案内チラシを

町内会全戸分お届けして市の広報と一緒に配布をお願いしています。 

 

◆班構成・担当議員   

班名 １班 ２班 ３班 

班長 佐藤 秀靖  後藤 英知夫  大栗 民江  

副班長 松下 寿美枝  今  利一  大西 三奈子  

班員 

宮田  均  石上 孝雄  天日 公子  

関野 常勝  本間 敏行  家入  茂  

坂口 邦夫  二宮 利和  橋詰 亜咲美  

議長は公務の都合等で班に入らず、可能な日程で出席しています。 

 

◆開催会場一覧  

開催日時 会  場  名 参 集 範 囲 
担当

班 

参加 

人員 

10月 26日(木) 

午後６時 

末広コミュニティ 

センター 
末広町、弥生町、若松町 1班 ３名 

10月 30日(月) 

午後６時 30分 
東部児童センター 

花園町、錦町、新光町、

住吉町、瑞穂町、東雲町 
１班 １５名 

10月 31日(火) 

午後６時 30分 
南コミュニティ 

センター 
緑町、扇町、南町 ２班 ８名 

11月６日(月) 

午後６時 30分 
山部福祉センター 山部 １班 ８名 
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11月７日(火) 

午後６時 30分 
麻町児童センター 麻町 ２班 ７名 

11月８日(水) 

午後６時 30分 
布礼別集落 

センター 

布礼別、富丘、八幡丘、

麓郷 
２班 ２８名 

11月９日(木) 

午後６時 30分 東山公民館 
東山、西達布、老節布、

平沢 
３班 １２名 

11月 10日(金) 

午後６時 30分 

栄町コミュニ 

ティセンター 
栄町、若葉町、幸町 ３班 ６名 

11月 10日(金) 

午後６時 30分 
西地区コミュニ 

ティセンター 

桂木町、新富町、西町、 

北斗町、清水山、島の下 
１班 ６名 

11月 12日(日) 

午後４時 
朝日会館 朝日町、本町、日の出町 ２班 １０名 

11月 13日(月) 

午後６時 30分 

東春コミュニ 

ティセンター 
春日町、東町 ３班 ５名 

11月 20日(月) 

午後６時 30分 
鳥沼会館 鳥沼、大沼、学田二区 １班 ６名 

11月 26日(日) 

午後１時 30分 布部会館 布部、扇山 ３班 １１名 

11月 27日(月) 

午後６時 30分 

北の峰コミュニ 

ティセンター 

北の峰町、学田三区、 

下御料 
３班 １１名 

令和５年は五区・御料地区の育良会館での開催はありませんでした。 
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◆YouTube動画配信 

 コロナ禍にあって報告会が開催することができなかった令和 3年度から動画配

信サイト「YouTube」で「議会活動の報告」を動画配信しています。 

令和 5年に新型コロナ感染症が感染法で５類に移行されたため、報告会が各地

域の報告会で開催することが出来るようになりましたが、地域の報告会に参加で

きない方のために「いつでも・どこでも確認」できるよう各会場で使用した議会

の活動報告資料を基に動画を作成し配信を継続しています。 

 

・配信期間：令和５年 12月 20日～令和６年 1月 31日 

 

期間中における視聴数は、YouTube上では 120回、視聴者数は 74人という集計が

されておりますが、議会関係者の視聴者数を除き、視聴数 100回、視聴者数は 54

人と推計しているところです。 

 YouTubeへのアクセス誘導については、市議会公式ウェブサイトのほか、議員

個々のＳＮＳにより行われました。YouTubeは場所や時間を問わず情報を発信で

きることから、必要に応じて活用方法の検討を行なってまいります。 

 

 

◆各会場での意見交換 

意見交換一覧は別紙にて取りまとめていますのでご一読ください。 

 

お預かりした 124件のご意見・提案は 

① 各班で内容を精査・確認 

② 各班正副班長および議会運営委員会所属議員で構成する役員会に報告、役員

会で確認 

③ 役員会で常任委員会ごとに分類し、各常任委員会で精査・確認 

④ 各常任委員会からの報告を役員会で確認 

⑤ 役員会で確認された内容を議員全員による全体会で議論・確認 

⑥ 議会ホームページで公表 

という手順を経てお預かりしたご意見・提案の精査・確認を行ない議会全体で

情報を共有しています。 
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各常任委員会での精査・分析は下記の通りです。 

 

●総務文教委員会 ４５件  

  報告会にていただいたご意見・提案の中では、委員会に付託された「令和５

年請願第１号について」と「人口減少対策について」の意見が多く見られまし

た。 

請願については、市民の皆さんの関心が非常に高かった事と受け止めていま

す。 

他には学校跡地の利活用について、子育て施策について、ふるさと納税につ

いて、など、幅広いご意見をいただきました。 

特に、人口減少対策については、シビックプライドの醸成、出生数の減少、

スポーツ合宿誘致による交流人口増に向けての取り組みや移住定住対策など、

さまざまな視点でのご意見・提案がありました。 

委員会ではこれらのご意見について委員全員で確認し、今後の委員会調査の

際にいただいたご意見や提案も意識しながら取り組むこと、また、今後の委員

会の調査項目の提案として、申し送りを行うことを委員会で確認しました。 

 

 

 ●市民福祉委員会 ２７件 

  報告会で頂いたご意見・提案を委員会で確認し意見交換を行いました。 

「障がい福祉について（聴覚障がい含む）」の内容の他に、「町内会に関するこ

と」「介護施設の人材不足と、高齢者の将来の生活に対する不安について」「ご

みに関すること」の意見が多く挙げられていました。 

  委員会の中では、特に「聴覚障がいについて」の意見交換を委員相互で行い

ましたが、令和５年９月定例会において「障がい者福祉について」最終報告を

行った経過があることから、その他のご意見含めて、委員が改選になっても引

継ぎされるように、しっかり申し送りしていくことが大切であることを確認し

ました。また、頂いたご意見や提案について、調査内容を検討する際の参考に

することも委員会で確認しました。 

 

 

 ●経済建設委員会 ３１件 

   お預かりしたご意見・提案の中でキーワードとして「人材確保」「鳥獣害対

策」「農業振興」「土木・道路修繕」「空家対策」「除雪対策」等が見られまし

た。 

    人材確保対策・鳥獣害対策に対するご意見は本委員会からの報告に対して

頂いたものと受け止めました。 

    「土木・道路修繕」については「地域要望」として取りまとめられて担当

部署に提出されているものと理解していますが、「個別案件」を「政策課題」 
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として捉えて議論するのが議会の役割であると認識していますので、行政事業

が限られた予算の中で最大の効果が図られるよう注視してまいります。 

    空家対策については、地域で空家が散見されるようになってきたため市民

の不安が広がり、特定空家や管理不全空家に対する対応を求める声が日頃の

活動でも聞かれることから、今後の委員会調査の対象となり得る案件として

検討してまいります。 

    また、除雪対策に関しては例年多くのご意見が寄せられていることから定

期的に委員会調査していますが、必要に応じて調査の検討を行ないます。 

 

    

 ●議会運営委員会 ２１件（分類不能６件を含む） 

  議会運営委員会に分類（分類不能分を含む）されたご意見・提案は議会報 

告会の在り方や議会傍聴など、議会運営全体に関するもので、常任委員会に 

分類できないご意見・提案です。 

 その中では「参加者の氏名を書き身元をあきらかにする必要があるのか」と

いうご意見に対しては、コロナ感染症が収束していない状況での開催であるこ

と、質疑応答においてその場で回答できない案件は確認のうえ後日のご連絡に

なる場合がある事などからご記入をお願いしています。 

 また、タブレット端末の活用やＳＮＳの活用さらにはＩＣＴの活用について

のご意見もあり、議会でのダブレット端末の導入・ペーパーレス化の取組みの

議会からの報告に対するものと理解しています。 

お預かりしたご意見・提案は議会内での熟議を必要とし、すぐに結論を出す

ことができないものが多いため、議会改革の議論を進める中において参考とさ

せていただきます。 
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◆アンケート 

 次年度以降の報告会開催の在り方を検討するための参考資料とするためアンケ

ートにご協力頂きました。 

 ご参加頂いた 136名の皆さまのうち 124件のアンケート回収となりました。 

 新型コロナウィルス感染症拡大により報告会開催の中止を余儀なくされた 3年

前までは、ご参加頂く市民の方々の顔ぶれが毎年変らず固定化されている様子が

見受けられましたが、3年ぶりに全面開催された令和５年の報告会でアンケート

を実施した結果、「初めて参加」もしくは「2回目参加」の皆さまが多くいらっし

ゃり、コロナ以前の様子と違う傾向にあること、若い世代の方々の参加が少ない

という状況も確認できました。 

また、アンケートの自由意見では様々なご意見・提案を頂いておりますので、

内容を丁寧に分析しながら次年度以降の開催方法検討に向けて参考とさせて頂き

ます。 

 

議会報告会 参加者アンケート集計結果 

 

  



- 8 - 

 

●● アンケートの（６）その他・感想 ●● 

ご参加いただいた皆さまの感想・ご意見などを一覧にしました 

 

 

・勉強になりました 

・議会報告会の結果が知りたい 

・手話通訳は大変良いことです市としてもっと色々対応すべきです 

・今回は参加者も多く色々意見、質問も多かったので良かった 

・議員の皆さまごくろう様でした 

・素晴らしい意見を聞けて良かった 

・報告会ではなく、都度意見交換会を開催（年 3～4回）した方が良い 

・初めての参加ですが人数が少ないことが残念です。色々な人と話をしました

が議員に話す機会がないのと、普段会えないので参加も少ないと思います 

・中身の濃い話になりました。話しのキャッチボール方式でどんどん進めてく

ださい。お疲れ様でした 

・今回の報告会では何も変らないし期待もできない 

・市民福祉委員会の報告の中で第三回定例会中間報告を文章にしていただける

と助かります。言葉では長すぎるので 

・1つの質問に対して何人もの議員の返答はなくてもよいのでは 

・とても良い報告会でした。もっと多くの参加が有れば良いのですが 

・東郷ダム・北星小学校跡地は今後どうなるのか。クマ対策をしっかりして欲

しい。市内バス路線の見直しはどうするのか。協会病院の病院機能をしっか

り調査してはどうか 

・アンケートを事前配布して質問事項を前もって把握しておけばスムーズ・・

ですかね 

・これからも議員さんたちと身近に意見交換ができて、一市民として責任を持

って色々考えていきたいですし、形にしていけると良いと思いました 

・もう少し質問に対して明確に答えるように 

・麓郷に新しい市営住宅をたててほしい 

・参加者の氏名の記載は必要なし。参加で身元をあきらかにする必要は何か 

・良い取組みだと思います。これからも報告会を開いてください 

・あまりかたくるしくしないでほしい 

・報告会といいながら要望や意見を聞いてくださりありがとうございました 

・地域とともにがんばりましょう 

・参加していろいろ知れて良かった 

・何の議題で当日進行するのか事前告知分（案内）にも書いた方が良い 
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・今後課題をピックアップして議論することも必要かと。人材不足解消が喫緊

の課題かと。振興的な対策が必要かと。情報発信の仕方、住民に伝わる方法

を考慮願いたい 

・1回限りの報告・質疑応答では特定の市民の声だけを取り上げることになり

かねない。ICT化を議会・市役所だけでなく、市民とのコミュニケーション

にも活用し、コメント入力の連鎖で市民同士の意見交換が進めば良いと思う 

・初めて参加しました。もう少し回数を増やしてもらえたら参加しやすいです 

・わかりやすい説明でした 

・議員の皆さんの考えを聞くことができ有意義でした。有り難うございました 

・参加して良かったです 

・参加者が少なく議員さんには申し訳ありません。もう少し参加しやすい案内

があればと思います 

・前半 30分の報告のやり方では（読み上げ方など）あまり頭に入ってきませ

ん。後半の質疑形式は良かったと思います 

・今後一回だけではなくできる限りお願いします 

・今後も続けてください          

・これからも続けてください 

・このような市民への報告会は非常に好ましいことで継続して欲しい 

・参加者が少ない、質問者が少ない 

・初めて参加させていただきましたが一人ひとりの紹介もあって良かったと思

います。いろいろなお話しもありもっと聞きたかったなーと思います 

・議員さんの今後の活動報告が知りたいです（個々の議員）。報告会の回数を増

やしたい 

・報告会があるのはとても良いと思う。意見交換会という意見も賛成です。 

 活動報告について「目的」を記すようにして欲しい（都市事例調査等） 

 紙の資料もありがたいがＱＲコードで広報で見られるようにしたら良いかも 

・タイトルを「議員と市民の交流会」に変更した方がいいと思う。議員活動が

市民生活の分と結びついていない。議員からの報告のあった部分はペーパー

配布で済む 

・初めてだったのでよく理解せずに参加しましたが、議場でのやりとりや考え

方等についての報告会だと思ってました。いろいろな意見については各議員

が日頃より声を聴いていると思うので「報告会」で何を報告することに意義

があるのか、難しいと思いますが考えていくべきだと思います 
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アンケートにご協力ください。 
 

 

（１） あなたの年齢は ２０代以下  30 代  40 代  50 代  60 代  70 代  80 代

以上 

 

（２） 今までに報告会に参加したことは   初めて   2回目    3回以上 

    

（３） 報告会の開催について  

 

開催曜日：  平日がよい   土日がよい   どちらでも構わない 

 

開催時間：  夜がよい    昼間がよい    どちらでも構わない 

 

（４） 開催会場について    

 

１， 住んでいる近くの方が顔見知りもいるので参加しやすい 

   

２， 少し遠くても市役所会議室など大きな会場の方が気軽に参加しやすい 

 

 

その他（開催会場について提案・ご意見などありましたらご自由に記入して下さい） 

 

 

 

 

（５） 報告会の進行は直近の議会の様子を報告してから自由な意見交換をしています

が、進行方法について・・・。 

 

      今までと同じでよい    テーマを決めて意見交換した方が良い 

 

     その他（提案・ご意見などありましたらご自由に記入して下さい） 

 

 

 

（６） その他 感想などを教えてください。 

 

 

            

ご協力有り難うございました。今後の活動の参考にさせていただきます。 

資料 



  令和５年度議会報告会 総括報告書

通し№ 担当班 班内№ 開催年月日 会場名 担当者
参加
人数

意見・要望・質疑事項など 対応・報告・回答内容または総括 所管委員会

1 1 1 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

高齢化に伴って町内会の維持活動が厳しくなっている。
町内会に関心を持っていないので班長や役員を引き受け
てもらえない。
他地域からの新規入居者の方は町内会に入らない。

ほかの地域でも同様の声が上がっている。
町内会の再編の検討も必要と考える。

町内会は富良野市内全域188ある。 市⺠福祉

2 1 2 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

当施設の利用が減ったのは新庁舎建設になってから。
月4回ぐらいしか使わないのに必要なのか？

地域センターも含め市の公共施設の維持管理については今後人口が減ってい
くので考えなければいけない。
これは、市が策定した公共施設総合管理計画で考え方が示されている。 市⺠福祉

3 1 3 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

市民福祉委員会の調査内容（障がい者福祉）について教え
てほしい。

市内福祉事業所を訪問し人材不足など様々な問題を確認してきた。
都市事例調査として釧路町と帯広市を視察した。
帯広市の視察では農家の方々の人材不足や障害者の就労支援形態なども視
察してきた。

市⺠福祉

4 1 4 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

就労に結びつく施設と、企業側が結びつかない場合もあ
る。現状はどうなのか？

農業現場での結びつきも大事ではないかと考えられる。
帯広市では、大企業と支援側の情報交換が上手になされていて情報の共有が
重要であると感じた。
釧路町では、スポーツ合宿などでの食事やベットメイクなどの職員（健常者）と
一緒に障がい者も働いている。
富良野市の目指すべき姿として１２月の定例会において市民福祉委員会とし
て報告したい。

市⺠福祉

5 1 5 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

介護施設の職員不足が富良野も多いのでは？
高齢者の先々の生活が心配だ。

高齢者に対しての配慮を心配している。
駅のバリアフリー化なども進める必要がある。
安心して暮らせるまちつくりが必要である。
高齢者の不安を市議会で取り上げて行きたい。

市⺠福祉

6 1 6 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

出生数が全然増えていない。
今後、富良野市は破綻しないのか？

富良野に限ったことではないが地方がどんどん衰退している。
富良野市の人口減少は推計より早く進んでいる。
自慢できるまちをめざし、街を売り込むのではなく市民の皆さんが住んでい
てよかったと思えるプロモーションが必要であると考える。

総務文教

7 1 7 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

愛着心・シビックプライドとはどういったことか？ 富良野の自然の豊かさを享受しているかなど富良野のいいところを見聞して
考えてもらうことが大切だ。
子供たちに富良野の良さを考えてもらうことが愛着心に繋がる。 総務文教

8 1 8 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

中学生　高校生たちは、富良野にいても専門学校もない大
学もないので富良野に残らないのではないか。

富良野には看護専門学校はあるがその他専門学校や大学がないので都会の
学校に行かざるを得ない。
都会のほうが充実した勉強ができるので都会に行ったほうが良い。
ただし、郷土愛を醸成しておかなければ富良野へは戻らない。
これからはインターネットの時代なのでどこでも仕事ができる。
私たちが想像するよりも地方にいてもできることは増えている。
富良野に戻って仕事を探すのではなく起業して仕事を創って欲しい。

総務文教

9 1 9 R5.10.26
末広コミセ
ン

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

3

地域から出ている議員さんに報告会の会場に来て欲し
い。

麓郷・東山・山部地区などは地域から出ている議員はいるが、特定の市街地域
から出ている議員はいない。
報告会は議会としての活動なので議員個人の活動報告の場ではない。 議会運営

10 1 10 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

給食費の無償化について中富良野もしている。
2995筆の署名も集まっている。
趣旨採択とはどういう意味か？
今後署名が更に集まった場合はどう対処するのか？

議会としては請願の願意は理解できるが財政的に難しいと判断した。
子育て対策としては十分理解できる。
暑さ対策のクーラー設置などの対応もしなければならないので財政的な問題
もある。
市長には予算編成権があるので署名が増えた分は民意の総量として効果が
あるのではないか。

総務文教

令和５年度 議会報告会報告書（全体）
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11 1 11 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

給食費を無償化にする財源はほんとにないのか？
ふるさと納税はもっと今後伸びる。
富良野は現在8億くらいある、他の地域はもっとたくさん
ふるさと納税額がある。考えてほしい。

ふるさと納税は諸経費を差引き残る額が4億円程度ある。ふるさと納税の使
途は今後考えていかなければならない。国も今後子供まんなか政策において
もっと考えてもらわなければならない。
給食費無償化については総務文教委員会においても今後調査していかなけ
ればならない課題である。
今回の請願については議会として一旦結論を出したものである。

総務文教

12 1 12 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

森林整備について鹿の糞の対策に苦慮している。
鹿の糞が拾いきれない、森林整備が追いつかない、本間
道議会議員が言っていたが樹脂ネット鹿柵対策では冬季
の雪で効果がない。

鹿の食害については農業委員会との「まちづくりトーク」で話しがあった。
被害額は1億5,000万円程度と聞いている。
鹿柵は総延長260ｋｍに及ぶがなかなか効果が出ていないようである。 経済建設

13 1 13 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

子供たちを持つ親が富良野を選んでもらえる街になって
いるのか？

子どもの医療費無償化は子育て支援の一丁目一番地。
高校生までの医療費無償化などで富良野の政策として少し効果が出ている
のではないか。
市民の満足度（幸福度）についてシテイプロモーション課で調査をしている。今
後その調査を継続して市政に反映していく。議会も声を上げていく。

総務文教

14 1 14 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

議会のタブレット端末の利用について議員に子供がいる
場合は議会の会議等に出席できない場合もあるのではな
いか。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　在
宅でもタブレットを利用して出席できるようにしてはどう
か。

委員会ではオンライン参加できるようになっている。

議会運営

15 1 15 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

障害者福祉計画策定時のパブリックコメントに意見を書い
たが全部の回答がない。
議会は知ってますか？

パブリックコメントに意見を出したらホームページに回答が掲載されるはず
だ。その場で確認済。

市⺠福祉

16 1 16 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

障害者が集まるグループが旭川にはあるが富良野にはな
い。そのような会を作ってほしい。
富良野には聴覚障害団体はない、旭川の団体に所属して
いる。
障害者福祉について平成26年9月手話言語条例の意見
書を提出したがその後どのようになったか？
議員さんからも今後調査するといっていたがその後どの
ようになったか？

10年ほど前ですが議会として条例制定に向けて動いた経緯がある。富良野
市に聴覚障害者支援の母体や団体がなく手話をされている中心的な方がい
なくなってしまったので議論が途切れている。

市⺠福祉

17 1 17 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

富良野市は手話言語条例に制定されていない。
意思疎通ができない。遠隔通信は必要ないのか？
北海道内で33市町村が手話言語条例制定している。
議会に要望出した場合はしっかり対応して欲しい。

我々議員も勉強して対応したい。

市⺠福祉

18 1 18 R5.10.30 東部児童C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

15

難聴手話通訳について新庁舎に予約の電話をしたが電話
を切られてしまった。
聞こえない方への配慮が足りない。

市の対応に問題がある。この声を必ず反映させたい。

市⺠福祉

19 1 19 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

労働力不足は以前からあった話しで委員会ではそれなり
の進行があるはずだ。目標値としてあるか？

富良野市として何ができるか？何もやっていないわけではない。
労働力確保について短期的には目の前の課題をどう解決していくか？
現状の未活用労働力といわれる女性やシニア世代を就労に結びつける必要が
ある。
委員会としては国の施策を分析し課題を整理・検討して来年の定例会には報
告したい。

経済建設
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20 1 20 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

学校給食の無償化することで人口が増えるのか？ 人口問題については総合計画策定時に議論をしているが人口減少が想定よ
りも早く進んでいる。
総合計画はまちづくりのの最上位計画と位置づけされ、この総合計画に基づ
いて各種の事業計画が策定されている。
総合計画および各種事業計画は都度、検証されている。

総務文教

21 1 21 R5.11.7 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

農業戸数が減っている、例えば冬場に固形燃料の製造場
所など作れば？

ご意見として伺います。

経済建設

22 1 22 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

東大樹木園の桜が病気になっている。市長にも伝えてあ
る。
観光にも影響がでるのでしっかり調べてほしい。
樹木医に聞いてほしい。木が折れても放置状態にある。検
討してほしい。

所管部署がはっきりしないので管轄を確認して対応を検討したい。
後日確認した結果、空知川側は北海道開発局管理、東大演習林側は東大管理
である事を確認。 分類不能

23 1 23 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野

8

リサイクルソングを作ったが全然活用されていない。
ゴミ収集車に音楽をながすなど積極的に活用して欲しい。

ご意見として伺います。

市⺠福祉

24 1 24 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

コロナ前は、リサイクルフェアーなどの時は、音楽で注意喚
起の意味で音楽放送していた。　　　　　　　　　　　　　　　ご
みの問題では富良野の取組みは早いので頑張ってほし
い。

ご意見として伺います。

市⺠福祉

25 1 25 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

学校給食の無償化についての今後の方向性は？
3ヶ月間だけなのか。

請願の取り扱いについて説明。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　1
～3月の無償化については議会に予算権がないので市長が予算をどのように
組むのか注視したい。 総務文教

26 1 26 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

夏の暑さ対策としてクーラの設置はできないのか。
北海道でも熱中症で亡くなっている。

クーラーの設置について市長に対し議会から訴えていく。

総務文教

27 1 27 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

給食費の無償化を議会からしっかり提案してほしい。 富良野は先行して子供まんなか政策としておこなっている。
明石市は子育て政策を重点的にやって人口が増えている。
富良野市は同じことをしようとしたら予算の置き換えなどをしなければなら
ないが、事業予算の削減が必要な場合は市民の理解が必要である。

総務文教

28 1 28 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

市長からの事業提案に対し議会からも提案してほしい。財
源は難しくてわからないが、市民に寄り添って考えてほし
い。
出来ない理由をいうのは簡単。できる方法を考えてほし
い。

議員が一般質問などで市長に対して考えをぶつけて行かなければならない。
議員の一般質問は議員個人の考え方が基本となるので議会全体としての対
応も必要である。 議会運営

29 1 29 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

富良野は街にインパクトがない。スポーツセンターも古い。
副市長の答弁はできない理由ばかり、他市町村はバレー
など全日本代表の合宿の誘致でも来ているし東川など人
口が増えている。富良野もできるはずだ。

議会から市長に提案をぶつけていく。

総務文教

30 1 30 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

富良野は、観光と農業の街だが少子化をどう考えるか。富
良野は住みたい街になっていない。
山部は学校もない、住みたい街になっていない。
東川は素晴らしいまちです。

東川町は「3つの道がない」すなわち「国道・鉄道・水道」など「適度に過疎の
町・適疎」をアピールしている。
富良野もまちのプロモ－ションをしているが物足りないかも知れない。 総務文教

ｰ13 ｰ



  令和５年度議会報告会 総括報告書

通し№ 担当班 班内№ 開催年月日 会場名 担当者
参加
人数

意見・要望・質疑事項など 対応・報告・回答内容または総括 所管委員会

令和５年度 議会報告会報告書（全体）

31 1 31 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

太陽の里活用ワークショップでは山部の地元の方々があ
まり参加していない。
太陽の里も温泉などキャンプと温泉はセット。

ワークショップなどを行ない市民の声が盛り込まれている。
市が行なう事業計画などの原案について市民からのパブリックコメントを募
り、その後事業等の計画が確定されている。　今回の総合計画策定時から策
定過程が今までとは異なり、市民の声が反映されやすい手法となっているの
ではないかと考える。

総務文教

32 1 32 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

ごみの分別や仕訳が厳しすぎる。
もうちょっと考えてほしい。
市民に見帰りが全くない、もうちょっと昔みたいにゴミ袋
の無料など有っても良いのではないか。
ごみの分別には外国人は困惑している。

ご意見として伺う。

市⺠福祉

33 1 33 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

福祉支援は就労支援ですか？ 就労支援施設で就労に繋がらない問題を共有している。
帯広市では農業に障がい者就労し農副連携が図られている。
障がい者に対価などを払い、障害者に寄り添う作業などを提供する必要があ
る。

市⺠福祉

34 1 34 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

人手不足などで障がい者などを雇用しているのか。 障がい者就労施設では就労時間を自由に設定している。
帯広市は受給賃金が高く食事等も支給されていた。
指定管理も受けながら帯広の就労支援は様々な支援をおこなっている。
農業者とのつながりもある。

市⺠福祉

35 1 35 R5.11.6 山部福祉C

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

8

市役所職員が農家に援農支援をやってほしい。
朝２時間だけ手伝ってほしい。

貴重なご意見として承ります。

経済建設

36 1 36 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

議員定数を減らした理由は？ 市民皆さまのご意見や議会全体での議論し地方自治の専門家にも意見を頂
いて判断した。

議会運営

37 1 37 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

人口２万人で議員16人は多いか少ないか教えてほしい。
市民は関心があまりない。
学校給食の署名もしたが、除雪問題など市民に直結した
話がしたい。
議会報告会への市民の関心が薄い。
これからも議会報告会で議員が動いている、見える活動
をしてほしい。市民と近い議員になってほしい。

見える活動をしてほしいと言うことで受け止めました。
人口２万人で議員が多いか少ないかは決まりがあるわけではないので一概に
は言えない。
議員が少なくなれば行政のチェック機能が低下する恐れがある。
議員定数を減らしたのは十分議論した結果である。 議会運営

38 1 38 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

議会活動で見える化は？
デジタルの推進などあるがフェイスブックなどで公表され
ている議員は？

半分以上の議員はSNSを活用している。

議会運営

39 1 39 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

根室本線・富良野～新得間が廃線になるがいろいろ意見
がある。
市長が今年中に経過報告をするとなっているが線路や踏
切、駅はどうなるのか？
選択肢はいろいろあるが富良野から南沿線が気になって
いる。

山部駅を残したいという意見も市長には伝わっている。
まちつくり支援金をどのように活用するのか注視したい。
山部の住民に対しての公共交通について意見がたくさんでてくると思うが、
行政からの丁寧な情報提供が必要だと考える。 総務文教
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40 1 40 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

有料老人ホームが閉鎖になったがとても心配。
介護職員や保育所の先生など給与体系や人材確保ができ
ていないのでは。

介護人材については喫緊の課題である。
人材確保についてどのような手法が良いのか、若い方々の就職につながる対
策、または道外からの就職も受け入れたいが報酬が低いことが要因としても
ある。
行政としても介護人材の確保について努力しなければならない。
市民福祉委員会としても行政と一緒になって話し合いをしている。
２か所の施設が閉鎖されたのは介護職員の人材不足が原因のひとつである。

経済建設

41 1 41 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

大変な仕事なのに、給料が安いから人が継続しない。
人材不足というが給料がやすいのでは？
宿泊施設も給与が安いからパートさんもやめてしまう。
本当に働き手がいないのか？時間が少なければ３時間で
も働けるところはないのか？

雇用体系にミスマッチがあるのではないか。仕事はある。
自分の働きたい環境にないまたは体系が合わないから働けないなどが考え
られるが、委員会でも調査している。
先ほどの介護の給与体系については、国が決めている。
介護人材は在宅も訪問も有資格者でなければできない仕事と無資格者でも
できる仕事がある。介護の人材確保はシルバー人材の方々など市が補助金を
出すかたちもアイデア次第でできる。
未利用労働力（シルバー世代や女性）を掘り起こしたい。

経済建設

42 1 42 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

住んでて魅力を感じられない。
士別市や美瑛町はいろんなことに挑戦している。
富良野は何をしているんだ。

議会も富良野市の魅力度アップの取組みの重要性について訴えてきた。

総務文教

43 1 43 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

防災についても南富良野や、上富良野はいろいろやって
いる。富良野市はどうか。

富良野市は戸別の受信機も防災無線もない、だからＦＭ放送にした。
今のＦＭ放送は緊急時には市役所から割り込み放送ができるが、市民がFM
放送を受信していないのであれば情報は伝わらない。
周波数帯を変えて安価に端末を導入できるかどうか富良野市で調査してい
る。昔より安い伝達手段を模索している。

総務文教

44 1 44 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

子供たちが学校は暑いと言っている。
学習環境の変化について議員は認識しているのか。

議会としては夏休みの延長については議論していないがエアコン設置につい
ては一般質問などを行なっている。
国に対して市議会として意見書などは出せる。
市長の考えは一般質問などで質すことができる。

総務文教

45 1 45 R5.11.10
西地区コ
ミュニティ
センター

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

特定検診でワクチンの後遺症について国は調査していな
い。
全体的な傾向を調べることは出来ないのか？
新しいワクチンの実態は調べているのか？

担当課に確認した結果、「調査はしていない、後遺症についても調べていな
い」ことを後日ご本人に回答済。

市⺠福祉

46 1 46 R5.11.21 鳥沼会館

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

鳥獣害対策について老朽化してきた鹿柵を市にも直して
ほしい。

鳥獣害アンケートで３割の回答があり１億5,000万円ほどの被害が報告され
年々増加している。
鹿柵は設置されている各地域で管理されている。鳥獣害対策についてはまち
つくりトークなどで農業委員会と情報共有している。
中山間の補助事業などを使いながら今後対応していきたい。

経済建設
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47 1 47 R5.11.21 鳥沼会館

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

学校給食費無償化の請願を出したが趣旨採択となった。
一方で10月から12月まで無償化したが来年１月以降も
継続して欲しい。
市議会からも予算を積極的に提案してほしい。
子育て対策として学校給食費無償化をやってほしい。　医
療費も高校生まで無償化になったがほかにも対策してほ
しい。
北斗市で全生徒の制服無償化がされた。
富良野市も対応検討してほしい。

議会としての趣旨採択の議決は市民の皆さんの子育て支援としての願意は理
解できるが、財源は単年度だけではなく恒久的な年間８０００万の財源の確保
が課題であるという認識だ。
まちづくりの観点で大きなファクターである。
議会は市長の予算提案と予算執行に対し審査し提言していくのが、予算提案
権は市長にある。議会が無料化することはできない。
市民の皆さんの声を大切にしていきたい。議会として子育て支援をしっかり
していきたい。
議会報告会などで市民の皆さまと意見交換し共通認識を持ちたい。
我々議員は市民との対話から市民の意見を市政に反映することが仕事であ
る。

総務文教

48 1 48 R5.11.21 鳥沼会館

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

子育て世帯の声をしっかり届けてほしい。
若い世代が議会に対し思いや意見を議会に伝えられない
し伝え方もわからない。
報告会について若い世代が言いずらい仕組みがある。　小
さい声を小さい単位でもっとざっくばらんに話せる場が
欲しい。

議会報告会では、女性や子育て世代だけのミーテイングなど、的を絞った意見
交換会などを今後増やしていきたいと考えている。
今までのやり方を変えてもいいんではないかという意見も議会内で出てきて
いる。 議会運営

49 1 49 R5.11.21 鳥沼会館

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

人口が減って十数年後には市町村で大きく差が出てく
る。
議員も含め２０年後３０年後を見据えた議論をしているの
か？富良野やばいよ。
財政は健全なのか？
人口減少対策につてどう考えているのか。

財政的に単年度ではバランスは保たれている。
人口減少が進む富良野市において老朽化する公共施設の改修や更新に費用
が掛かり財政が苦しくなってくる。
三笠市は給食費無償化や高校生レストラン等の新しい取組みをいち早くはじ
めた。議会としても新しい取組みを提言していきたい。
ウイスキー醸造企業の誘致などの可能性に期待したい。

総務文教

50 1 50 R5.11.21 鳥沼会館

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

議会報告会での議員個人の見解をもっとしりたい、市長
懇談会とは違った意見を言えるほうが良い。

現状では議会報告会は議会としての考え方や対応について報告する場で、議
員個人の意見を述べる場ではありません。
ほかの議会のやり方も参考にしながら市民の皆さんと対話によって市民意見
を反映させた政策提言を行いたい。

議会運営

51 1 51 R5.11.21 鳥沼会館

佐藤
松下
宮田
関野
坂口

6

第一次産業での農業に加え、二次　三次など農産物の加
工などの充実が必要である。
帯広の食品加工などを研修していただきたい。
ポテトチップなどの契約栽培などもある。
議員さん視察研修して下さい。

ご意見として伺います。

経済建設

52 2 1 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

旭川～富良野間のサイクリング専用
ﾛｰﾄﾞの必要性について。

外国人を中心としてサイクリング観光する方の増加や、議会での一般質問な
どについて説明。

経済建設

53 2 2 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

.人口減少が続いている。どの様に受け止めているのか。Ｉ
ターンやUターンを促進すべきでは。

難しい問題と認識している。高校卒業後地元に残らないことや進学後も戻ら
ないことが課題であると考える。

経済建設

54 2 3 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

商工観光課で行った人材確保対策に関するアンケートに
ついて。生活環境整備が必要では。

経済建設委員会の事務調査（労働力確保）の中で、アンケートを基にの中で、
アンケートを基に議論していて、子供達が、ゆとりのある生活の中で可能性を
感じることができる街づくりが重要であることや、働く人達の環境整備も含
め、総合的に考えていかなければならない。

経済建設
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55 2 4 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

花嫁対策について。 次の世代がいないことは、人口減少に繋がる。
JAと事業が重複していることなどから市の事業は停止した。

経済建設

56 2 5 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

介護施設の閉鎖や事業からの撤退がある。
今後高齢者が増える中、対応は。

先日、介護事業者の方々と（まちづくりトーク）と云う形で意見交換をし、現状
を伺った。閉鎖や廃止の要因の多くは、職員不足であり、国が制度改正で処遇
改善を行っているが、社会の動きに追いついていない。今後の第9次富良野
市福祉計画について説明。

市⺠福祉

57 2 6 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

議会でのタブレット端末使用について。 これまで試行してきた。12月からは本格使用となり、ペーパーレスとなる。議
員の技術向上も必要である。

議会運営

58 2 7 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

市内で増えている空き家対策は。 空き家に関する調査を行い、所有者に聞き取りなど対策は取っているが、相
続者が不明であるなど、その後の対応は進んでいない。条例による代執行に
ついても説明する。 経済建設

59 2 8 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

多発するクマ出没対策については。 本年は特にクマの出没、駆除が増えている。ハンターを要請するにあたり、補
助を増やすべきとの意見もある。また、ハンターも不足しており、育成するこ
とも重要である。沿線での取り組みを始めたことや、道への働きかけについ
ても説明する。

経済建設

60 2 9 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

JR根室本線、富良野・新得間廃線後
零号踏切を利便性や防災の観点からも開通できないの
か。バス転換後の布部バス停が住民に配慮した場所では
ないのでは。

零号踏切については、JRの所有地であり、貨物で利用する話も出ている。市
として協議は進めていくバス転換後の路線や停留所はまだ確定しておらず、
配慮を要請していく。 総務文教

61 2 10 R5.10.31 南コミセン

後藤
今
石上
本間
二宮

8

統廃合により、廃校となった学校跡地の利活用は。 跡地利用に関しては、旧山部中学校については具体的な話も出ているが、確
定はしていない。旧樹海東小学校・旧麓郷中学校に関しては、インターネット
オークションに出し、応札はあったが進展していない。総務文教委員会で調査
報告した経過もあり、議会も質していく。

総務文教

62 2 11 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

地区内の道路や排水溝の痛みが多く補修整備の要望を地
図を付してだしているが、市からは重要性の高いところか
らという回答で進まない。幹線道路だけでも、しっかり整
備して欲しい。

継続して要望することや、地区内で優先順位を決めるなどして要望書を出す
ことを勧める。他地区では写真を添付して要望書を出している例なども紹介
する。 経済建設

63 2 12 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

麻町児童センターはコミュニティーセンターとしても利用
しているが、学童と競合するために、平日、午後6時30分
以降でなければ使えない。高齢者が多いなかでは大変で
ある。維持費の負担も大きい。

他の学童の状況を説明。学童保育や維持費について、検討する必要があると
考える。

総務文教

64 2 13 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

子ども基本法施行後の市の対応は 国や道から示される大綱自体が知らされておらず、市としての動きはこれか
らである。

総務文教

65 2 14 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

ふるさと納税の使い方はどの様に決められるのか。 65，納税者が、納税時に農業や観光、教育など5つの項目の中から使い道を
選択している。昨年度は8億円強の納税があり、実質使えるのは4億円ぐらい
と思われる。 総務文教
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66 2 15 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

人材開発センターわきの街路樹（偽アカシア）の枝が伸び
ていて危険である。

富良野市の所有なので、要望すれば切ることは可能であると思います。

経済建設

67 2 16 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

冬期間道路が雪により狭くなる。除排雪を充実して欲し
い。

交差点の雪山の角を取るなどの対応やGPSを利用しての効率化や管理など
もしている。市民の協力や高齢化も踏まえ、さらに検討していく必要がある。

経済建設

68 2 17 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

このような機会に話が聞け、分かり易く良いと思う。市民
も街の事に関心を持ち、もっとと関わりを持つべきだ。議
会報告会にさらに多くの人に参加してもらう事が大切だ
と思う。

私達も、もっと多くの方に参加して頂き、関心を持ってほしいと思っている。
報告会のやり方も含めて、検討していく。

議会運営

69 2 18 R5.11.7 麻町児童C

後藤
今
石上
本間
二宮

7

高齢の公営住宅の入居者に対し、毎年就業などの確認の
書類が届く。無駄であり配慮に欠けるのでは。

現場に伝える。｛書類は次年度の家賃を決定する為のものであり、法律に基づ
いて行っている｝

経済建設

70 2 19 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

富良野神社だよりに富良野市議会の広告が出ているが、
公金を宗教法人に寄付していることになるが。

今後の課題としたい。｛富良野神社のお祭りは地域のイベントとして捉えてい
る｝

分類不能

71 2 20 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

夏が暑く、学校のエアコン設置を早く進めてほしい。予算
や具体的な話はないのか。
富良野小学校に設置された経緯は。

各学校関係からも設置の要望が多い。9月の議会でも一般質問があった。保
健室には設置されている。緊急の課題として議会もかかわっていく。
富良野小は、一昨年の改修工事に伴い設置された。 総務文教

72 2 21 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

富良野市芸術文化基本条例ではスポーツにもふれている
が、スポーツ団体を支援したり、施設を整備していくこと
なのか。

（スポーツ全般が持っている力を文化にも生かしていく）と云うような、概念
的条例であり、具体的計画は今後作成される。

市⺠福祉

73 2 22 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

旧麓郷中学校や旧布礼別小学校などの廃校になった跡地
はどの様に活用されるのか。　外国資本の購入に規制は
あるのか。

旧麓郷中学校や旧樹海東小学校はインターネットオークション出品し、応札は
あったが、話が進んでいない。老朽化もあり、危惧している。
今後も廃校が予定されていて、更に関心をもって見ていく。売却先は日本の
企業としている。

総務文教

74 2 23 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

議会報告会で参加者の氏名を書き、身元を明らかにする
必要はあるのか。

人数の把握のためであり、受付の方法も今後検討していく。

議会運営

75 2 24 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

総務文教委員会の報告の中の土砂災害警戒区域の場所が
わからない。指定される基準は。

今回の場所は北の峰地区の沢2か所と鳥沼地区の奥です。急に水位が上がっ
たり、土砂災害が起こりいやすい所を国や道で指定し、ハザードマップに載っ
ている。 総務文教

76 2 25 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

麓郷地区での浸水について。近年の大雨に対処するため
にも危険個所を減らしてほしい。

本市の治水対策や浚渫工事について説明。
毎年工事は行っているが、予算の関係もあり、十分追いついているとは思は
ない。
場所を指定し、連合町内会を通じて要望を上げていただきたたい。

経済建設

ｰ18 ｰ
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77 2 26 R5.11.8
布礼別集落

C

後藤
今
石上
本間
二宮

28

人口減少のなか、他市の事例も踏まえ市民の為の予算組
みを考えてほしい。

高校生までの医療費無償化は出来たが、人口減少は本市のとても大きな課題
であると認識している。
労働力の不足が医療・介護・福祉など様々な分野で影響が出ている。
ご指摘いただいたことも参考に、予算の配分にも目を光らせていく。

分類不能

78 2 27 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

歩道の除雪について。一度除雪された後に車道の除雪に
より、歩道に雪が入り、危険な場合がある。
特に高齢者は歩きにくい。

どの様な対策がとれるのか、担当部局に伝える。

経済建設

79 2 28 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

給食費の無償化の請願に対し、趣旨採択としたが、どのよ
うなことなのか。

子育て支援対策としては、理解するが、財源確保の観点から実現は難しい。給
食費については、材料費だけを負担して頂いているが、年間約8000万円か
かる。
ふるさと納税を使う案も出たが、恒久的に続く財源ではないため不向きであ
る。

総務文教

80 2 29 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

外国資本による、森林や土地の売買が問題になっている。
市として対策は。

民間の部分に関しては、市の権限が及ばない。
日本の企業として登記されていても、資本は中国や外国の場合もあり、見分
けることは難しい。まだ議論はできていない。 分類不能

81 2 30 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

JRの廃線後、線路用地の使い方など具体的な話は出てい
るのか。

一般質問で零号道路の平面開通の話もでたが、JRの敷地は民地であり、具体
的には決まっていない。今後の検討となる。

総務文教

82 2 31 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

布礼別小学校の廃校後について、利用方法は決まってい
るのか。

廃校になった学校で具体的に決まったところはない。
山部中学校のグラウンドについては、ウイスキー会社が水質検査をしたと聞い
ている。
麓郷中学校・布礼別小学校跡は11月上旬に視察に来ている。

総務文教

83 2 32 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

人口減少が続く中、移住してもらう為の方策を取る必要が
ある。独居の高齢者も増え、民生委員だけに頼るのではな
く、
安心出来る事で、今後来る人も増えるのでは。

移住者は一定数いるが、仕事をリタイヤ後に来る方や、夏だけの移住という方
もいて、労働人口の増加には繋がっていない。
今後さらにいろいろ方策を考えていかなければならない。 総務文教

84 2 33 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

国道の花園交差点は時差式信号機であるが、右折しづら
く、混雑の緩和にならない。矢印信号を付けるべき。

担当部局に伝える。｛担当部局が警察署に伝える｝

経済建設

85 2 34 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

道（高田看板付近）の交差点は一時不停止による事故が多
い。両方向一時停止の規制により、事故が減るのでは。

担当部局に伝える。｛担当部局が警察署に伝える｝

経済建設

86 2 35 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

人口減少に伴い、空き家が増えている。対策などの考え
は。
公営住宅としての利用は。

市で空き家に関する追跡調査をしているが。相続などで持ち主がわからない
場合もある。
他市の事例では、長い期間で考えると、新築の方が経費が安くなる場合もあ
る。検討する余地はある。

経済建設

87 2 36 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

人口減少の大きな要因は若者が地元を離れていく事だと
思う。残ってもらう為には、大学や専門学校など作って、
企業も誘致するなど方法はないのか。

高卒者に対する追跡調査について説明する。
学校の誘致は有効だと考える。富良野高校の跡地に養護学校を誘致する動き
がある。
現役世代の生活満足度を上げ、子供達にも夢が持てるようにしていく事も必
要である。

分類不能
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88 2 37 R5.11.13 朝日会館

後藤
今
石上
本間
二宮

10

議会の傍聴について。どの様な議論をしているのか見て
みたい。傍聴席がフラットで傍聴しづらい。

いつでも傍聴できる。定例会は年4回である。
随時、委員会が開催される。日程は事務局に問い合わせればわかる。
傍聴席は障がい者が車椅子でも入れるように、フラットになっている。 議会運営

89 3 1 R5.11.9 東山公民館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

12

ブラックアウト時などの避難所運営について、非常食や暖
房機器、簡易ベッドなどは学校に備蓄してあるのか？災害
時（冬季など）孤立してしまった場合東山の人たちはどう
すればよいのか？

ストーブ、暖房機器は市内花園町の備蓄庫に。備蓄倉庫を持っている地域な
どもあります。吹雪による孤立時もだが、3日から1週間程度の食料と暖房の
確保を各家庭でも用意しておく旨も富良野市防災ガイドマップなどで明記し
ており全戸配布されているので参考にしていただきたい。

総務文教

90 3 2 R5.11.9 東山公民館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

12

森林整備について民間の林野はここ何年も植林せず全伐
されている。森林整備の富良野市の考えは？

森林整備の基本的な考え方は「切って植えて育てる」です。私有林については
所有者に委託などの意向調査も行っているところであります。

経済建設

91 3 3 R5.11.9 東山公民館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

12

持ち主が切ってお金に換えてしまっている。何十年後のこ
とを考えている人はなかなかおらず、売って目先のお金に
換えてしまう。離農された後の畑がわずか数年で自然林
になっている。動物の生息地になってしまう可能性もある
ので農業をやめるときに牧草を植えてからやめるなどの
対策も必要ではないか？

森林所有者がどのように考えているかによります。まずは所有者の意向も伺
いながら管理をしていくところであります。

経済建設

92 3 4 R5.11.9 東山公民館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

12

ＡＥＤが地域にない。リースなどで置くことはできない
か？と思うが、商店などがないので置く場所も課題。地域
会館なども基本的に施錠しているので、いつでもだれで
も入れる場所というのがない。消防団の班長の家などは
どうかという案は出ている。

月2,500～3,000円程度のリースはあります。行政から個人宅にお願いす
るということはなかなかできないが、地域の思いを市に伝えるということは
大事だと考えております。（後日地域より要望書が提出されています。） 市⺠福祉

93 3 5 R5.11.9 東山公民館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

12

高齢者の多い地域なのでスマホ、LINEの活用が難しい。
以前は農協などでFAXの一斉発信などをしてくれていた
がしてくれなくなった。圏外の地域などもあるため会議の
参集などを支所などで行えないか。

富良野市の公式LINEで市内の情報は一斉発信されています。
ご意見としてお受けします。

総務文教

94 3 6 R5.11.9 東山公民館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

12

独居老人が多く、具合が悪い時の緊急通報システムやタブ
レットの貸し出しなどはあるのか？

緊急通報システムの入ったタブレットの貸し出しなどは行っていないが、緊急
通報システムは固定電話を使うもの・ペンダントタイプのもの・モバイル型のも
のなどがあります。必要な方がいれば地域の方で声を掛け合いすぐに申請
を。

市⺠福祉

95 3 7 R5.11.10
栄町コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

6

地域の皆さんが元気で暮らせるまちを作りたいが、町内
会に加入される方が年々減っており、町内会の維持が大
変である。制度の見直しが必要な時期になっているので
はないか？

富良野市への転入者には町内会加入促進のため、町内会長に連絡して良いか
お聞きし、了解を得られた場合は、転入者自身が記入した住所・電話番号・名
前を行政から町内会に連絡郵送しています。 市⺠福祉

96 3 8 R5.11.10
栄町コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

6

外国人の経営する民泊施設があり、管理者が近くにいな
い。コミュニケーションもとることができないし、今後ゴミ
の問題も起きないか心配。トラブルが起きたときに日本
語もままならないのでどこに相談すればよいかなど担当
課を1か所にしてわかりやすくしてほしい。

ほかの町内会でも同様な問題があり、コロナ禍以前、民泊施設や外国人の居
住が多い地域では、独自に会議体をもち行政と課題を共有している連合町内
会もあります。
担当窓口に関してはご意見としてお受けします。

市⺠福祉

97 3 9 R5.11.10
栄町コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

6

ふらのりについて要支援・要介護認定者が増えている状
況を考えると、ドアtoドアが望ましいと考える。その辺の
検証をしっかりと行ってほしい。

前回試行した「ちょいのり」のアンケートの結果から拡充が図られ、現在の「ふ
らのり」に至っております。「ふらのり」は現在試行運転中です。

総務文教

98 3 10 R5.11.10
栄町コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

6

市役所に行ったときに名前で呼ばれる。
名前を呼ばずに番号で呼ぶなどのやり方はできないか？

ご意見としてお受けします。

市⺠福祉
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99 3 11 R5.11.10
栄町コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

6

 傍聴席2列目が低くて見えにくい。高くしてほしい。 車いすの方でも入れるようバリアフリーなつくりになっています。ご意見とし
てお受けします。

議会運営

100 3 12 R5.11.13
東春コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

5

富良野高校と緑峰高校合併後の富良野高校の校舎の活用
は？

現段階ではなにも決まっておりません。

総務文教

101 3 13 R5.11.13
東春コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

5

教員住宅があちこちで空き家になっている。今後どうなる
のか？

空き家が出ていることは議会でも承知しております。今後の動向に注視して
まいります。

総務文教

102 3 14 R5.11.13
東春コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

5

介護施設が危機的状況である。 先日、議会とまちづくりトークで富良野市介護事業所連絡協議会と意見交換
を行い、現状などについて共有と意見交換を行いました。今後の委員会活動
などに反映できたらと考えております。 市⺠福祉

103 3 15 R5.11.13
東春コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

5

いじめの問題、富良野ではどうなのか？ 全くゼロではないということは把握しております。学校では、いじめが起きな
いように、また、早期発見できるよう迅速に行動しているところであります。
我々も注視してまいります。 総務文教

104 3 16 R5.11.13
東春コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

5

不登校やいじめの問題など、もっと本気で取り組むように
議会で厳しくチェックすべきでは。

不登校の場合、自宅から学校にいけない子どもに、例えば、安心して無料で使
えるICT教材eboard（イーボード）などを活用している不登校家庭の事例を
伝える。要因は様々絡み合っており学校で対応している児童生徒への現状な
どをお伝えする。

総務文教

105 3 17 R5.11.13
東春コミセ
ン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

5

もっと若い世代にもお金を使ってあげてほしい。特に給食
費については無償になるように今後も働きかけてほしい。

請願についての議会での対応を報告し、子育て世代を応援するご意見として
お受けします。

分類不能

106 3 18 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

布部小中学校閉校後の活用と管理について、市長懇談会
で閉校後の管理は年に数回草刈りはするとのことだった
が、たんぽぽや花の種などが周辺に飛ばないようにしっか
り管理してほしい。

地域の考えに対する市長懇談会における回答を、議会も注視していきたい。

総務文教

107 3 19 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

来年の9月1日の防災の日の合同防災訓練が布部が担当
になっている。布部小中学校のグラウンドと、雨天時は校
舎を使用したかったが、校舎内は使えないといわれて困っ
ている。どこに要望をすれば良いのか。

管理のことも含め、地域の人が学校をどう活用していきたいのか、検討委員
会などを設置したり、防災訓練についても、教育委員会を通し教育長に話を
聞いてもらうのがよろしいかと思います。 総務文教

108 3 20 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

富良野市全体で、廃校となってそのままの校舎が数校あ
るが、それらには維持管理にどれだけお金がかかっている
のか。

調査し、後日正しい数字で回答します。（後日、調査した閉校後の維持費の金
額は、R4旧山部中学校約29万円。旧樹海中学校約10万円、地下タンク洗浄
及び休止業務約26万円はR4年度のみと回答） 総務文教

109 3 21 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

体の不自由な人が免許の更新の際、人材開発センターは、
エレベーターがなく大変な思いをしていた。公共施設にエ
レベーターや車いすのないところが多いと感じる。新しい
施設を建てる時などはバリアフリーについても頭にいれ
ておいてほしい。

今後、施設を建設する際のご意見としてお受けします。既存の公共施設では、
ふれあいセンターにエレベーターが設置されているので、公安委員会として
は、自動車免許の更新会場は、今後、配慮される予定です。 市⺠福祉

ｰ21 ｰ
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110 3 22 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

給食費の無料化について、児童生徒数は何人で、そこにか
かる財源はいくら必要なのか教えてほしい。

調査し、後日正しい数字で回答します。（後日、調査した金額は、R4児童生徒
数：小学生907名・中学生478名。富良野市分の食材費約8,900万円。運営
費約1億1800万円。給食費分8,200万円(要保護・準要保護家庭は除く）と
回答）

総務文教

111 3 23 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

防災について、1人暮らしの高齢者や、高齢者のみで生活
している世帯が多く、避難所の公民館まで1～2ｋｍ離れ
ていたりするため、移動の困難な方はどうすればいいの
か。町内で助け合うにしても情報の共有や役割分担が必
要。誰が中心となって行うのか。

すぐに避難できない場合は支援者や救助者が来るまで垂直避難をまずしても
らう。足の確保についてはご意見としてお受けいたします。

総務文教

112 3 24 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

以前、布礼別川が氾濫し、山が崩れ不通になった道路もあ
る。所有者も何とかしてほしいと訴えてはいるが、市から
は難しいとも言われていると。所有者がどれくらいいるの
か。懇談会などを開いて相談できる場を設けては。

私有林の所有者の総体数393名、面積はR4年度までで283.08ｈaである。
窓口については農林課がある。
ご意見としてお受けします。 経済建設

113 3 25 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

市道の補修について、連合会では申し入れはしているが、
傷んでるところがある。砂利で埋めて一時的に補修をした
りもしているが、すぐにまた穴ができたり傷んでしまう。
連合会を通すではなく、個人で報告をできるようにしてほ
しい。

行政は要望を受け、優先順位を決めて順次補修を行っております。議会も予
算の際など注視しておりますが、要望に関しては、地域で相談してご意見をま
とめていただき、要望書を提出していただくことをお願いしております。 経済建設

114 3 26 R5.11.26 布部会館

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

敬老会の負担金について、事業交付金は、証明写真を付
けて町内会に請け負わすのなら短絡的でもよいのではな
いか。

（敬老会や老友会）の要望として持ち帰らせて頂きます。

市⺠福祉

115 3 27 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

ICTについて、高齢者はわからない人が多い。市のお知ら
せ版も議会だよりも中身を見る人が少ない。読んでいな
いのではないか。

まとめてのご意見として、5項目を話させていただきたいとのご意見でした
ので、お聞きしたうえで、１つめのご意見として受け止めさせていただきまし
た。 総務文教

116 3 28 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

介護の人材確保について、市内でも規模の縮小や廃業な
ども見受けられる。人口の減少スピードも速い。介護人材
の確保に力をいれては。

2つ目のご意見として受け止めさせていただくことに了解を頂く。

市⺠福祉

117 3 29 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

一般質問する数が少ないと思う。ICTも使いこなせるよう
に努力、研鑽すべき。

3つ目のご意見としてお受けし、今後も努力してまいります。

議会運営

118 3 30 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

道路の舗装が真ん中だけで、両端が砂利。雨の日は汚れ
る。また線路淵は草がすごい。もっと地域を回ってみても
らいたい。

4つ目のご意見として受け止めさせていただくことに了解を頂く。

経済建設

119 3 31 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

アニメ（邪神ちゃん）。市にメリットはあったのか？ 5つ目、今年度はスタンプラリーなどを行っており、観光客が増加しているこ
との要因の一つではないかと思われます。

総務文教

120 3 32 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

まちづくり会社の予算、決算、事業計画などは議会にかけ
られているのか。

まちづくり会社独自で行っている。ふらっとは指定管理なので議会も説明は
受けています。

経済建設

ｰ22 ｰ
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121 3 33 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

高規格道路完成後、富良野市に立ち寄る観光客が減るこ
とが予想される。なにか対策をとるべきでは。

ご意見として伺わせて頂きました。

経済建設

122 3 34 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

町内に空き家があり、そのままになっている。所有者に空
き家をどうするか意向を確認したが返答がもらえなかっ
た。

（民間の所有施設に対するご意見だったので）お聞きしました。

経済建設

123 3 35 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

都市事例調査などの報告は何をしようとしてそこに行っ
たかなどが見えない。報告会ではなく意見交換会などに
してはどうか。

まだ議会で提言に至っていない検討中の事項なので報告できることが限られ
てしまうところであります。ご意見としてお受けします。

議会運営

124 3 36 R5.11.27
北の峰コミ
セン

大栗
天日
大西
家入
橋詰

11

介護の問題、人材確保対策、市の専門職を含めた採用の
こと、観光のあるべき姿を議論してほしい。議会と行政と
が前向きに話し合えるような関係づくりを目指してほし
い。議会と市民が座談できるような会にするべきではな
いか。

ご意見としてお受けします。

市⺠福祉

ｰ23 ｰ


